

# PADRE DE TODOS

Publicación mensual de la Diócesis de Getafe

N 167  
Febrero 2009 - Año XVI

## AYUDA PARA HAITÍ

### CARITAS. BBVA

0182 2000 21 0201509050

### MANOS UNIDAS B. SANTANDER

0049 1892 63 2210525246

### AYUDA A LA IGLESIA NECESITADA B. POPULAR

0075 0080 17 0601667548

EL BUEN OLOR DE CRISTO  
En tiempo de crisis respiremos esperanza

CUARESMA Y PASCUA  
2010

Una valiosa ayuda con sugerencias doctrinales y litúrgicas para vivir la Cuaresma

Curso de Primavera de Formación Joven  
del 30 de abril al 2 de mayo  
www.pastoraljovenes-getafe.org

ENSCRIPCIÓN MEDICINA  
ANTES DEL 15 DE FEBRERO

tengo algo que decirte  
Lx 7. 40

Informativo diocesano - Cope Madrid 2 - 101.8 FM

## VIA CRUCIS PENITENCIAL

COFRADIA DEL CRISTO DE LA PRECIOSA SANGRE



ESTACION DE PENITENCIA:  
SALIDA:  
Parroquia de San Fortunato  
Pza. La Fortuna  
c/ San Felipe  
C/ Santa Teresa de Jesús  
C/ Santo Domingo  
Av. La Libertad  
C/ San José  
C/ Fátima  
Av. La Libertad  
C/ Santa Lucía  
Pza. La Fortuna (Encuentro).

### Viernes de Dolores

26 de marzo de 2010 a las 20:40 H

### I JORNADAS CATÓLICAS Y VIDA PÚBLICA



GETAFE  
26 y 27 de febrero de 2010  
Parroquia Santa Brígida de Jesús  
C/ 75 / 1870222. Lunes y Miércoles 9:30 - 11:00h.

CEI | ACOPI

Los espacios Catequesis y Vida Pública



GRUPO COPE

POPULAR TV

VIVES COMO UN CURA  
Sábados a las 20.00 h.  
Domingos a las 11.30 h.  
902 22 27 28

www.populartv.net

## sumario

- 2 Editorial  
**Dios Com-padece en Haití**
- 3-7 Vida de la Diócesis  
**Recuperación del entorno del Cerro**  
**Jornadas de Delegados de MCS**  
**Breves**  
**Jornadas Católicos y Vida Pública**  
**Nombramientos**  
**Agenda**  
**Nuevo Rector del Seminario de Getafe**
- 8-9 Delegaciones  
**Manos Unidas.**  
**Hermanidad de Santa María de la Cruz y de la Santa Juana**  
**Cáritas**
- 10-11 Testimonios  
12 **Cultura**

## staff

EDITA  
Servicio Diocesano de Comunicación.  
-SECOM- Obispado de Getafe.  
C/ Almendro, 4 - 28901 Getafe  
Tfno. 91 696 17 65 Fax: 91 683 87 62

Realización: OBISPADO DE GETAFE  
Impresión: GRAFICAS LA PAZ

Dep. Legal: M-39082-1992  
ISSN: 1133-8350

Director: Francisco Armenteros  
Redactora Jefe: Paloma Fernández Arias  
Colaboradores: Julián Lozano, Julia Fernández, Miguel Rivilla, Gonzalo Pérez-Boccherini, Carlos Uriarte, Carlos Javier Vergara y Rafael Arrabé.  
mcsgetafe@planalfa.es

# DIOS COM-PADECE EN HAITÍ

¿Cómo podemos ayudarlos?" "Rezad, rezad mucho. Pedid para que los supervivientes sigan adelante, levanten el ánimo, levanten sus vidas, levanten Haití". Es la respuesta que daba **José Miguel de Haro** a *Padre de Todos* pocas horas después del trágico terremoto. Este sacerdote Redentorista es uno de los responsables de la Misión que su Orden tiene en Haití. El colegio parroquial san Gerardo -a su cargo- con capacidad para trescientos alumnos cayó con el seísmo, y sepultó a todos los alumnos. Es una gota en un océano de sufrimiento. Es inevitable buscar una respuesta a tanto dolor. ¿Quién la tiene?

## ¿Quién sana el corazón de los que han perdido a sus padres, a sus hijos, que lo han perdido todo?

El mes que nos separa de la tragedia permite mirar con menos urgencia lo sucedido. El mundo, las naciones, las organizaciones civiles, cientos de colectivos, miles de particulares, han reaccionado ante la catástrofe. Han dado su respuesta: buscar sin descanso a los supervivientes, curar a los heridos, alimentar a los que se han quedado sin nada. Gracias, gracias por vuestra entrega, tanto a los que se han desplazado hasta la isla caribeña para prestar sus servicios, como a los que, desde España, han ofrecido lo que buenamente han podido para paliar tanto sufrimiento. Pero queda aún una duda, un interrogante: ¿qué hay de los que han fallecido? ¿Quién sana el corazón de los que han perdido a sus padres, a sus hijos, que lo han perdido todo?

"El hombre tiene un valor tan grande para Dios que se hizo hombre para poder com-padecer. Él mismo con el ser humano, de modo muy real, en carne y sangre, como nos manifiesta el relato de la Pasión de Jesús (...) En cada pena humana ha entrado uno que comparte el sufrir y el padecer; de ahí se difunde en cada sufrimiento la con-solatio, el consuelo del amor participado de Dios" (Spe salvi 39).

Dios nos ha tomado en serio, también el mal que desencadenó el pecado. Lo vemos en la Cruz. El **P. Raniero Cantalamessa** -el

predicador de la Casa Pontificia- descubre algo asombroso en la Pascua de Cristo. Sostiene el franciscano que lo humanamente razonable tras la resurrección hubiera sido borrar por completo los acontecimientos sufrientes y escandalosos de la Pasión y muerte del Señor: la traición, el proceso, la flagelación, las burlas, el abandono, la crucifixión. Sin embargo no fue así; los cristianos -entonces y siempre- veneran el crucifijo, porque ven en él el Amor infinito y poderoso de Dios: "In hoc signo vinces". En este signo está la victoria sobre el mal y el sufrimiento, para los que luchan entre escombros, y también para los que han quedado definitivamente atrapados en ellos.

Acogemos la petición del P. José Miguel -unidos a la plegaria del Papa y de toda la Iglesia- y rezamos por nuestros hermanos

**"En cada pena humana ha entrado uno que comparte el sufrir y el padecer; de ahí se difunde en cada sufrimiento la con-solatio, el consuelo del amor participado de Dios" (Spe salvi 39)**

que siguen sufriendo en Haití. Miramos esperanzados al niño rescatado, al bombero sonriente, al torrente de bondad desencadenado por esta catástrofe. Contemplamos con asombro las colectas realizadas en las parroquias de **Níger** -el país más pobre del mundo- a favor de sus hermanos haitianos, donde confirmamos que el Señor es capaz de sacar bienes de las ruinas del mal. Acudimos a las instituciones para entregar lo que podamos para levantar esa nación (nadie mejor que las organizaciones católicas para hacer llegar esa ayuda: **Cáritas, Ayuda a la Iglesia Necesitada, Manos Unidas**, etc.). Y hacemos examen de conciencia por la responsabilidad que tengamos -el mal moral del que con verdad habló **Mons. Munilla** -en



las devastadoras consecuencias del terremoto, en las condiciones previas que lo hicieron tan devastador. E imploramos a Cristo, Dios clemente y misericordioso, Dios que sabe lo que es com-padecer, para que consuele y alivie el sufrimiento de su pueblo.

## COMIENZAN LAS OBRAS DE RECUPERACIÓN DEL CERRO DE LOS ÁNGELES

El Obispo de la Diócesis de Getafe, D. Joaquín M<sup>a</sup> López de Andújar, asistió el lunes 8 de febrero al acto de presentación de las obras de recuperación del entorno del Cerro de los Ángeles, acompañado de la Presidenta de la Comunidad de Madrid, Dña. Esperanza Aguirre y el Alcalde de Getafe, D. Pedro Castro. Las obras son fruto de un convenio firmado en octubre de 2008 entre estas tres instituciones.



fotos: Pablo Cabellos



También han asistido la Consejera de Medio Ambiente, Vivien- da y Ordenación del Territorio, Dña. Ana Isabel Mariño Ortega; el Vice- consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, D. Manuel Beltrán Pe- dreira y la Directora Gerente de la Funda- ción Arpegio, Dña. Carmen Plata Esteban.

En el acto de presentación se hizo refe- rencia especial a un pico y una pala que el Obispo diocesano, D. Joaquín, bendijo como símbolo del comienzo de las obras.

La Presidenta de la Comunidad se intere- só no sólo por las obras sino también por las personas; entre otras, saludó al Rector del Cerro, D. Vicente Lorenzo San- doval, a la demandadera y a la sacristana de las Carmelitas Descalzas, a las que preguntó por su trabajo.

El Gobierno regional invertirá un millón de euros en la recuperación de un espacio histórico de la región, mejorando sus ac- cesos, zonas verdes, infraestructuras y seguridad.

En concreto se mejorarán los accesos peatonales y rodados, aparcamientos, mobiliario urbano, así como se acomete- rá la remodelación de las edificaciones del entorno. Además, se eliminarán ba-

rreras arquitectónicas para favorecer el acceso a la zona de personas con algún tipo de discapacidad.

El convenio firmado en 2008 contem- pla que la Diócesis de Getafe es propieta- ria de la finca situada en el término muni- cipal de Getafe conocida como "Cerro de los Ángeles", que goza de una gran atrac- ción popular; y estipulaba que el Ayuntamiento de Getafe se comprometía a impulsar y agilizar al máximo la tramita- ción de cuantas licencias, permisos y au- torizaciones resultasen necesarios para el buen fin del convenio.

La Fundación Arpegio, por su parte, se ha encargado de la realización de un Mas- ter Plan para analizar el estado actual del ámbito referido; establecer las propues- tas de soluciones y asumir también el im- porte de las obras contempladas en el proyecto de ejecución, estimado en 1,6 millones de euros.

El Cerro de los Ángeles, cuyo monte ocupa una superficie de 110 hectáreas, ostenta un singular interés histórico, so- cial y cultural dentro de la Comunidad de Madrid, ya que es el centro geográfico de España.

## EL "CONTINENTE DIGITAL"

Os renuevo la invitación a asumir con sabiduría las oportunidades específicas que ofrece la mo- derna comunicación". Con estas palabras se dirigió Benedicto XVI, el pasado 24 de enero, a todos los sacerdotes, -y por extensión a todo el pueblo cristia- no- con motivo del mensaje que el Santo Padre escribe anualmente para conme- morar la Jor- nada Mundial de las Comu- nicaciones Sociales, que se celebrará el próximo 16 de mayo.



"¿Quién mejor que un hombre de Dios puede desa- rrollar y poner en práctica, a través del propio saber en el campo de los nuevos medios digitales, una pastoral que haga vivo y actual a Dios en la realidad de hoy?". El Papa manifiesta una gran confianza en los presbíteros, y en el papel que están llamados a desarrollar en la "red". Pertenece a toda la Iglesia la misión de hacer contemporáneo a Cristo a todos los hombres, también en los nuevos areópagos, y la de "promover una cultura de respeto por la dignidad y el valor de la persona humana." En esto consiste precisamente la "diaconía de la cultura" que deben ejercer los cristianos en el "conti- nente digital".



Fotos: flashesdelatiglesia.es

En res- puesta a este llama- miento, la Conferencia Episcopal Española ha organizado del 15 al 17 de febrero el

encuentro de Delegados Diocesanos de Medios de Co- municación bajo el título "Iglesia y nuevas tecnologías de la comunicación: una oportunidad para la acción pastoral". En ellos han participado algunos de los me- jores especialistas que la Iglesia tiene en este área: Mons. Lucio Ruiz -Director del Servicio de Internet de la Santa Sede-, el P. Peio Sánchez -Director del Departamento de Cine del Arzobispado de Barcelona-, D. Yago de la Cierva -Director de Comunicación de la JMJ 2011- D. Daniel Arasa -Profesor de Comunicación institucional en Roma- y Dña. Leticia Soberón - miembro del Pontificio Consejo de las Comunicaciones Sociales-. Estas jornadas han servido para renovar la apuesta cristiana por la evangelización en y a través de los Medios, conscientes de los riesgos y desafíos que plantean, pero también de las inmensas posibilidades que ponen al servicio del anuncio de Cristo.

Sres. Obispos: agenda Marzo 2010

1-7	Visita pastoral en la Parroquia de San José Obrero, en Móstoles.
6 a las 16:30h	Asamblea General de Hdes. y Cofradías. Eucaristía con los Hermanos de San Juan de Dios con motivo de su fiesta.
9 a las 12:30h	Misa en el Monasterio de Santa María de la Cruz, en Cubas de la Sagra.
12-14	Peregrinación a Andújar de los jóvenes de la Acción Católica.
13	Jornada diocesana de Enseñanza.
15	Formación Permanente de sacerdotes.
20	Jornada de Oración por la Vida y la Familia.
22-28	Visita pastoral en la Parroquia de Santa María de la Alegría, en Móstoles.
26 a las 19:30h	Celebración penitencial en la Catedral.
28 a las 12:00h	Procesión de Ramos desde el Hospitalillo a la Catedral, a continuación Eucaristía. Misa Crismal en la Catedral.
30 a las 12:00h	Celebración de la Cena del Señor.
1 abril, 19:00h a las 23:00h	Hora Santa.
2 a las 11:00 a las 17:00h	Sermón de las 7 palabras.
a las 23:00h	Celebración de la Pasión.
3 a las 23:00h	Vía Crucis por las calles de Getafe.
4 a las 12:00h	Vigilia Pascual. Misa de Resurrección.

Los actos de Semana Santa se celebrarán en la Catedral

BREVES

PEREGRINACIÓN A FÁTIMA

El Apostolado Mundial de Fátima, en Getafe, está organizando una peregrinación a este santuario portugués para el mes de marzo. Colaboran las Parroquias de Buenavista y Santa Teresa de Getafe, la Fraternidad Seglar en el Corazón de Cristo y la Parroquia de Santa Catalina, de Villamanta.

Será los días 11, 12, 13 y 14 de marzo. Tf de contacto: 649 17 13 35 Desde Alcorcón, será del 18 al 21 de marzo. Tf: 91 641 51 89

EJERCICIOS ESPIRITUALES EN CIEMPOZUELOS

La parroquia de Santiago Apóstol de Valdemoro organiza:  
 - Una tanda de ejercicios espirituales para adultos: en la casa de las Oblatas de Ciempozuelos, del 22 al 25 de marzo de 2010.  
 -Un viaje a Egipto, del 12 al 19 de abril de 2010.  
 Más información en el tél: 606 88 21 06

MENSAJE PARA LA XLIV JORNADA MUNDIAL DE LAS COMUNICACIONES

El 24 de enero, Fiesta de San Francisco de Sales, el Santo Padre hacía público su mensaje para la Jornada de los MCS que se celebrará el próximo 16 de mayo. El lema elegido para esta ocasión es "El sacerdote y la pastoral en el mundo digital: los nuevos medios al servicio de la Palabra". El Papa insta a los sacerdotes a anunciar a Jesucristo utilizando la tecnología y los nuevos MCS, y les pide una solida formación, no sólo teológica sino también en este nuevo campo, para garantizar un uso oportuno y competente de tales medios.

PEREGRINACIÓN DE JÓVENES A SANTIAGO

Desde el 31 de julio al 8 de agosto, con motivo de la apertura del Año Santo Compostelano 2010. Tf: 91 683 82 15; 687 156 327

Pastoral Obrera

El trabajo humano, principio de Vida

El próximo 13 de marzo, a las 10:45h, en la Parroquia Santa Maravillas, en Getafe, se realizará la presentación del libro "El trabajo humano principio de vida" por su autor, Alfonso Alcaide Maestre.

"El mundo obrero... continua siendo la realidad más importante, social y numéricamente, en nuestra sociedad, aunque se encuentre hoy en fuerte proceso de transformación y en su seno exista una gran variedad de situaciones; este mundo ya no sólo se encuentra en la industria y los servicios, sino también en el campo, el mar, la emigración...; está formado por quienes trabajan legalmente o por los que tienen que hacerlo en la economía ilegal o sumergida, por obreros hijos, eventuales y en paro... Nadie puede hoy desmentir la existencia de esta realidad.

Reflexionar sobre ella no es una cuestión precisamente inútil y, ofrecer las descripciones que desde la óptica de la Doctrina Social de la Iglesia se hacen, nos dará sin duda las claves para seguir profundizando en la Pastoral Obrera de toda la Iglesia. Con la certeza de que nuestra reflexión camina en sintonía con el pensamiento pontificio ofrecemos este trabajo fruto de la reflexión y el compromiso de expertos y militantes obreros cristianos que hacen presente a la Iglesia en el mundo del Trabajo".



Pastoral Juvenil

III Curso diocesano de formación joven

Desde el viernes 30 de abril hasta el domingo 2 de mayo, la Delegación de Juventud ha organizado un interesante curso de formación en la Casa de Espiritualidad de las HH. Javerianas de Galapagar.

Estarán presentes ponentes de elevada categoría académica, experiencia en el trato con jóvenes e implicación en la vida social, como son Javier Prades, Ángel Mel, Manuel Martínez Selles, José Luis Almarza, Ángel Castaño, José Luis Olaizola, José Ramón Velasco, Alfonso López Quintás y Mons. César Franco.

Más información: [www.pastoraljovenes-getafe.org](http://www.pastoraljovenes-getafe.org)  
 Tf: 91 683 82 15 (de lunes a viernes, de 10 a 14h)

San Carlos Borromeo

Nueva Parroquia en Villanueva de la Cañada

El domingo 7 de febrero el Obispo de la Diócesis, D. Joaquín M<sup>a</sup>, bendijo la primera piedra de la Parroquia de San Carlos Borromeo, en Villanueva de la Cañada.



## Apostolado Seglar

# Jornadas Católicos y Vida Pública en la Diócesis



**M**ientras la revista sale a la luz se están celebrando en la Diócesis, concretamente en Parroquia Santa Maravillas de Jesús, en Getafe, las I Jornadas Católicos y Vida Pública.

Hablamos con su organizador, el Delegado de Apostolado Seglar, **D. Juan José Rodríguez Vicente**

## Hemos dicho que ésta es la primera vez que se hacen en la Diócesis...

Es cierto, son las primeras Jornadas que se van a realizar en nuestra Diócesis, pero nacen con vocación de continuidad en años sucesivos

## ¿Y por qué ahora? en Madrid ya llevan celebrándose muchos años.

Fue el curso pasado cuando la Asociación Católica de Propagandistas planteó a nuestro Obispo la posibilidad de que este instrumento, que son las Jornadas Católicos y Vida Pública, pudieran realizarse en Getafe. **D. Joaquín** acogió con interés esta iniciativa y encargó a la Delegación de Apostolado Seglar su puesta en marcha. A partir de ahí se realizó un trabajo de mutua colaboración, en el que ha tenido un papel muy protagonista **D. Pablo Siegrist**, Secretario del Centro de la ACdP en Getafe, que finalmente se ha concretado en esta 1ª Jornada.

## ¿Qué objetivos se quieren conseguir?

Esta Jornada pretende ayudar a los seglares en su formación social con vistas a la acción en medio del mundo; ayudar a que tomemos mayor conciencia de la dimensión pública de nuestra fe; cuestiones éstas en las que los laicos debemos profundizar tal como se puso de manifiesto en el Congreso de Apostolado Seglar que se celebró en nuestra Diócesis. El telón de fondo de los contenidos de esta I Jornada en concreto es "*Caritas in veritate*", Encíclica cuyo conocimiento es una de las prioridades pastorales

propuestas para este curso por el Consejo Diocesano de Pastoral.

## En el próximo número de *Padre de Todos* publicaremos las fotos de este importante encuentro, pero, hoy podrías hablarnos del programa, los ponentes y las conferencias.

Tenemos una primera ponencia sobre el compromiso del católico en la vida pública que impartirá **D. Alfredo Dagnino**, Presidente de la ACdP. Asumiendo la afirmación del Papa Benedicto de que hoy "la cuestión social se ha convertido radicalmente en un cuestión antropológica"; y, también que "en la actualidad, la bioética es un campo prioritario y crucial en la lucha cultural entre el absolutismo de la técnica y la responsabilidad moral", hemos querido incidir en la visión cristiana del hombre y del desarrollo y en la defensa de la vida y de la creación.

Para tratar estos dos temas contamos con dos especialistas de renombre **Dña. Elena Postigo** y **D. Aquilino Polaino**. Luego tenemos mesas redondas donde se desgranarán estos grandes temas y se presentan experiencias o acciones concretas, con personas de reconocida valía, buscando una presencia de fieles de la Diócesis. Contamos también con la colaboración de los jóvenes, que han preparado una Hora santa.

## ¿Has participado en los Congresos de CyVP que se organizan en Madrid?

He participado desde su inicio en los Congresos de Católicos y Vida Pública que llevan ya diez años celebrándose en Madrid. Mi participación ha sido habitual en ellos, formando incluso parte de su Comité organizador, durante los 8 años que presidió el **Foro de Laicos**.

## ¿A qué llamamos vida pública?

Cuando hablamos de vida pública estamos haciendo referencia a la dimensión cultural social, económica y política, y al derecho de los católi-

cos no sólo de profesar públicamente su fe y expresarla, sino también de que las verdades de la fe cristiana puedan también inspirar la vida pública, pues ello ayuda a un verdadero desarrollo del hombre y de la sociedad.

## ¿Cuál es el papel del católico en la vida pública?

Es y debe ser importante, más aún en una sociedad y una cultura donde cada vez más se prescinde de la dimensión religiosa y espiritual. Porque "el humanismo que excluye a Dios es un humanismo inhumano" (CV 78), hoy más que nunca los cristianos tenemos que hacer presente a Dios con nuestros gestos, nuestra palabra, nuestro testimonio de vida. De esta manera colaboramos sin duda a hacer un mundo mejor, servimos al desarrollo del hombre y de la humanidad.

## A veces se acusa al católico de meterse demasiado en política... ¿hay alguna barrera donde el católico no deba llegar?

No hay ni debe haber barrera alguna. Ya nos recordaba **Pablo VI** en la *Evangelii Nuntiandi* que "el campo propio de la actividad evangelizadora es el mundo vasto y complejo de la política, de lo social, de la economía, pero también de la cultura, de las ciencias, de las artes, de la vida internacional, de los medios de comunicación social, así como de otras realidades abiertas a la evangelización, como el amor, la familia, la educación de niños y jóvenes, el trabajo profesional, el sufrimiento". Nada verdaderamente humano es ajeno a los cristianos y hemos de estar presentes en medio de todas las realidades, siendo fermento en medio de la masa, luz para el mundo, sal de la tierra.

## Gracias por tu tiempo y esperamos una gran participación en este evento .

**P.F.**

## NOMBRAMIENTOS

**D. Carlos Díaz Azarola**, Rector del Seminario Nuestra Señora de los Apóstoles, en Getafe, el 24 /1/2010

**D. Jesús Torrecuadrada Fernández**, Párroco de Ntra. Sra. de la Asunción, en Valdemoro, el 1/2/2010

**D. Javier Bescós Corral**, Administrador parroquial de San Francisco y Santa Clara de Asís, en Fuenlabrada, el 1 /2/2010

## DEFUNCIONES

**Hermana Mª Teresa del Padre Celestial** falleció en el Convento de las Carmelitas Descalzas en Boadilla del Monte, el 31/1/2010, a los 81 años de edad. Ingresó en el Carmelo el 15 de octubre de 1948.

Nació en Velilla del Río Carrión (Palencia), en una familia numerosa profundamente cristiana.

Una numerosa corona de sacerdotes participaron en su Solemne

Funeral, presidido por el Vicario de Religiosas, **D. Vicente Lorenzo Sandoval** -que tuvo una preciosa homilía- acompañado del P. Provincial, junto con cuatro PP. Carmelitas más, el sobrino de nuestra amada Hermana, **D. Juan Francisco**, el capellán, el confesor y otro buen grupo de sacerdotes allegados a la Comunidad.

Ella que -como buena carmelita- supo ofrecer toda su vida, especial-

mente por la santificación de los sacerdotes, recibió en su entierro un precioso homenaje.

**Magdalena Fernández Escanciano**, de las Religiosas de la Sagrada Familia, descansó en el Señor, el 8 de febrero de 2010. Contaba 94 años de edad. Vivió 74 años de Consagración al Señor al Servicio del Reino, colaborando en la educación escolar.

# Carlos Díaz Azarola, nuevo Rector del Seminario de Getafe

**D. Carlos Díaz Azarola pertenece a la primera promoción de sacerdotes formados en el Seminario Mayor de la Diócesis de Getafe. El domingo 24 de enero, día en que cumplía 40 años, fue nombrado por el Obispo D. Joaquín M<sup>a</sup>, Rector del Seminario de Nuestra Señora de los Apóstoles, en el que ya llevaba seis años como formador y dos como vicerrector.**

**C**arlos, ¿cómo ve un sacerdote el Seminario, cuando ha pasado en él prácticamente la mitad de su vida?

Sin duda, una inmensa gratitud. Nunca olvidaré la ilusión con que **D. Francisco**, nuestro primer Obispo, nos acogió en Cubas de la Sagra, en septiembre de 1992, convirtiendo su casa en la primera comunidad de seminaristas de la Diócesis, creada apenas un año antes. Ahora entiendo un poco mejor la urgencia con que D.

Francisco puso en pie el Seminario, habilitando con sus propias manos unas improvisadas habitaciones. Cuando, dos años más tarde, nos trasladamos al Cerro de los Ángeles, también quiso instalar su residencia junto al Seminario, en el que siempre estuvo muy presente, como también siguen haciendo hoy **D. Joaquín y D. Rafael**.

La cercanía del Obispo siempre nos ha recordado que la Iglesia necesita sacerdotes y sacerdotes santos. Cuando hoy miramos a nuestra Diócesis, que tanto ha crecido en estos años, en el Seminario sentimos una fuerte llamada a no negar nunca nada a Jesucristo, a entregarnos a Él sin ninguna reserva, a servir a nuestros hermanos sin quedarnos nada para nosotros. Viendo la fidelidad y el amor de los matrimonios cristianos, la radicalidad en la entrega de las personas consagradas, la valentía de tantos cristianos que dan testimonio de su fe, viendo también a tantas personas que ne-



**Cuando hoy miramos a nuestra Diócesis, que tanto ha crecido en estos años, en el Seminario sentimos una fuerte llamada a no negar nunca nada a Jesucristo, a entregarnos a Él sin ninguna reserva, a servir a nuestros hermanos sin quedarnos nada para nosotros**

cesitan encontrarse con Dios y descubrir a su Madre, la Iglesia, se aviva en nosotros el deseo de ser sacerdotes a imagen de Jesucristo, el Buen Pastor. Pues eso es lo que estamos pidiendo todos en este Año Sacerdotal.

**¿En qué se nota en el Seminario que este año es "especial"?**

La Iglesia nos pide a todos que el Año Sacerdotal sea ocasión de renovación espiritual; para los sacerdotes y seminaristas, por supuesto, pero no sólo para ellos, sino

para todo cristiano, porque todos somos miembros del mismo Cuerpo. Por eso queremos que este año, el Seminario llegue a toda la Diócesis: a través de nuestro boletín mensual, de la página web, de la presencia de los seminaristas en las parroquias y en los grandes acontecimientos diocesanos, ... También queremos que toda la Diócesis llegue al Seminario: a través de la Cadena de Oración, de las peticiones que mucha gente nos encomienda en la urna que hemos puesto en la Ermita, a través de la Oración Sacerdotal de los jueves por la tarde en el Seminario, a través de la Eucaristía de los sábados a la que está todo el mundo invitado, ...

Este año, **San Juan María Vianney**, el cura de Ars, está continuamente presente en el Seminario. Leemos su vida y sus sermones, hablamos mucho de él, nos fijamos en su ejemplo, ... Queremos ser como él, porque vemos cómo su santidad sacerdotal dio la vuelta a su parroquia y a todas las personas con que trataba. El Año Sacerdotal nos tiene que dar la vuelta a todos y lanzarnos a una vida nueva, a un seguimiento de Jesucristo de verdad, sin mediocridades.

**Y, nosotros, ¿qué podemos hacer?**

Acogernos como una cosa vuestra. Somos vuestros sacerdotes y seminaristas: el Señor, a quien hemos entregado la vida porque Él nos la ha pedido, nos envía a vosotros para daros su Palabra, sus sacramentos, su servicio, su caridad. Tenéis que arrancar del Corazón de Dios muchos sacerdotes santos, porque eso es algo a lo que tenéis derecho. Es un don que Dios quiere daros y que vosotros podéis reclamarle. Pedid a Dios que en nuestra Diócesis el número de seminaristas se duplique o triplique; aún así serían pocos. Pedid a Dios que los sacerdotes seamos humildes, alegres, comprensivos, prudentes, pacientes, fieles, trabajadores, abnegados, apostólicos. Pedid que estemos localmente enamorados del Señor, que estemos unidos entre nosotros y con toda la Iglesia, que os queramos con el Amor de Jesucristo, que no esperemos nada a cambio, más que la alegría de vivir para Él. Nosotros, que también pedimos y nos ofrecemos por todos vosotros, estamos muy convencidos de la fuerza arrolladora que tiene la oración de la Iglesia.



## El Día del Seminario

**E**l próximo 19 de marzo, solemnidad de San José, celebramos el Día del Seminario. En este Año Sacerdotal, no podemos dejar de vivir esta celebración con un especial interés y provecho. En el 150 aniversario de la muerte de **San Juan María Vianney**, el santo cura de Ars, toda la Iglesia tiene presentes sus palabras: "el sacerdocio es el amor del Corazón de Jesús" y pide al Padre muchos y santos sacerdotes que hagan llegar este amor a todos los hombres. Este año, el Día del Seminario nos recuerda, con su lema, que el sacerdote es "**Testigo de la misericordia de Dios**". En su carta para la convocatoria del Año Sacerdotal, el Santo Padre **Benedicto XVI** explica que si el Cura de Ars, en su tiempo, fue instrumento para cambiar el corazón y la vida de mucha personas, fue por su capacidad de hacerles sentir el amor misericordioso del Señor, y que de igual modo, urge también en nuestro tiempo un anuncio y un testimonio similar de la verdad del amor. Ciertamente, todos necesitamos acercarnos confiadamente a Jesucristo, fuente de la mise-



Cuatro seminaristas de 2º curso, en Roma

ricordia divina, para encontrar en Él compasión y esperanza. Todos necesitamos descubrir cada día que somos amados incondicionalmente, sin límites, por encima de todo, y que este amor no es sólo un consuelo para esta vida, sino la puerta de la salvación y de la vida eterna. Pidamos, por tanto, que no nos falten sacerdotes santos, en quienes podamos encontrar el amor del Corazón de Jesús. Pidamos por nuestro Seminario Diocesano, por el Seminario menor y por todos los seminarios del mundo, para que

sean auténticas escuelas de santidad sacerdotal. Pidamos por todos los jóvenes que son llamados a entregarse en el ministerio sacerdotal, para que sean generosos en su respuesta. Y pidamos por todas las familias y comunidades de nuestra Diócesis, para que proclamemos con nuestra vida que vale la pena darlo todo y darse a sí mismo, por amor de Aquél que nos ha amado hasta el extremo.

**Paloma Fernández**  
**Carlos Díaz Azarola**

## Segunda inauguración de una AEP en menos de un mes

# PRENDIÓ LA MECHA

**V**aldemoro se vistió de Corpus en pleno febrero, y el día de San Valentín mostró que hay un amor más grande, el Amor de los amores, al que se debe toda alabanza, gloria y honor. Con este espíritu quedó inaugurada en el convento de las **Madres Clarisas** la Adoración Eucarística Perpetua (AEP), la segunda de estas características que se instaura en nuestra diócesis. A partir de entonces el Santísimo -solemnemente expuesto- es velado y alabado 24 horas al día, 7 días a la semana, todos los meses del año, sin interrupción. Gracias a la labor del **P. Justo Lofeudo** -Misionero del

Santísimo Sacramento y promotor de las AEP en España- y de **Dña. Laura Martínez**, -coordinadora de la Adoración- más de cuatrocientos fieles laicos se han comprometido en esta hermosa labor, garantizando que la Iglesia eleva sin cesar a su Señor oraciones por todos los hombres. Y las hermanas de Santa Clara han acogido con gran alegría el regalo de tener en su capilla el centro espiritual de la ciudad, la fuente de la que manará toda la fuerza de la misión evangelizadora de la Iglesia.

El acto comenzó con la celebración de la Santa Misa en la **Parroquia de la Asunción**,

presidida por Mons. López de Andújar, a quien acompañaban su Obispo Auxiliar, Mons. Zornoza, el Arcipreste del lugar, D. Alberto Velasco, y una quincena de sacerdotes, y centenares de seglares que llenaban el templo. Al término de la misma, se procedió al traslado en procesión del Santísimo por las calles de Valdemoro, que se convirtió en una anticipación de la fiesta del Corpus, tan querida por sus habitantes. Otras localidades de la Diócesis -ante el ejemplo de Getafe y Valdemoro- comienzan a plantear la posibilidad de instaurar una adoración de estas características.



fotos: J. Luis Chacón

## HAITÍ HA CONMOVIDO A LA HUMANIDAD

**T**enemos presente que el 12 de enero se produjo un devastador terremoto en Haití que ha conmovido a la Humanidad entera. Tras las primeras imágenes e informaciones al respecto, el mundo entero se ha organizado para llevar toda la ayuda posible a los lugares donde más se necesitaba.

La ayuda se ha canalizado a través de gobiernos y de ONGs, y Manos Unidas ha estado en todo momento ofreciendo su ayuda, porque lleva 30 años ayudando a este país, que es el más pobre de América.

Se abrieron diferentes cuentas bancarias para esta emergencia y a día 27 de enero, Manos Unidas había enviado 1.166.133 euros en ayuda. Los fondos se han repartido en 16 acciones destinadas principalmente a adquirir agua y alimentos y, en menor medida, ropa y medicinas. La ayuda se ha canalizado a través de 15 socios locales con los que Manos Unidas ya había colaborado en otras ocasiones. De estos 15 socios, 9 son instituciones de la Iglesia, (congregaciones masculinas y femeninas, parroquias, caritas...), y 6 son civiles, de las que 4 han sido creadas directamente por instituciones de la Iglesia.

En los tres años pasados (2007-2009), Manos Unidas financió 68 proyectos en Haití por un monto total de 2.373.890,83 euros, proyectos dirigidos a distintas áreas como desarrollo agropecuario, proyectos educativos, de salud y de carácter social. Además, en septiembre de 2008 apoyamos 8 proyectos de emergencia, destinados a paliar la situación de los damnificados por los huracanes Gustave, Hanna e Iker que afectaron el país a finales de agosto. La cantidad destinada a ello fueron 429.960 euros.

La experiencia nos confirma que cuando se pase esta cresta de la noticia, quienes se siguen quedando allí reconstruyendo el país, entre otras personas con otras labores, seguro, son los misioneros, los religiosos que están allí donde la vida se hace dura y difícil.

Pero lo de ahora ha sido especial. Es admirable el contagio de solidaridad que se ha producido con el terremoto de Haití. Todos nos hemos conmovido al ver las situaciones de desastre generalizado, de tanto dolor humano. Incluso más que en otras ocasiones. Eso quiere decir que la Humanidad está viva y aún tiene capacidad de reacción ante el dolor humano.

Una vez más, la sociedad civil, las personas, han estado a la altura con su respuesta generosa, a mucha más altura que los políticos, enredados en frases grandilocuentes, informes con buenos propósitos, pero sin dar soluciones a las realidades de la pobreza.

Pidámosle al Señor que ese sentimiento de necesidad de ayuda se prolongue en el tiempo y se extienda también hacia otras situaciones porque desgraciadamente hay también otras muchas partes del mundo que lo necesitan.



**Equipo de Manos Unidas**

**Josefina Barrena,**  
Delegada de Manos Unidas  
en la presentación de la  
Campaña 2010.



## Cubas de la Sagra HERMANDAD DE SANTA MARIA DE LA CRUZ Y DE LA SANTA JUANA



**D**el 4 al 9 de marzo, en Cubas de la Sagra, se celebra la conmemoración de las apariciones de la Santísima Virgen María bajo la advocación de Santa María de la Cruz a Inés, niña de 12 años, en el año 1449.

Inés, la vidente de estas apariciones, no terminó la misión que la Virgen María quería de ella. Años más tarde, el 3 de mayo de 1481, nace en Azaña, hoy Numancia de la Sagra (Toledo) Juana Vázquez "La Santa Juana" que con 15 años viaja, vestida de hombre, al Beatorio existente en el lugar de las apariciones. Ella llevará a cabo la misión que la primera dejó a medias. Motivada por el Cardenal Cisneros, la comunidad pasa a ser Convento de la Orden Tercera Franciscana aceptando la clausura y una regla más estricta. Finalmente, desde 1974, la comunidad ha pasado a ser de Clarisas: actualmente son siete y forman la Federación de Santiago, con las de Zamora que son cuarenta.

Y qué curioso que, como en todas las manifestaciones Marianas, lo que Nuestra Madre pretendía es: "TE MANDO QUE DIGAS A TODAS LAS GENTES QUE SE CONFIESES E ADERECEN SUS ÁNIMAS Y SE APAREJEN CON DIOS." Un mensaje de lo más actual. Seguramente

por eso nuestro Obispo, **D. Joaquín M<sup>o</sup>**, ha encargado al Rector del Santuario **D. Julio González**, que a la vez que capellán del Monasterio, sea confesor para todas aquellas almas que se acerquen al Santuario y deseen confesarse. Se cumple después de 561 años lo que pedía la Virgen a Santa María de la Cruz.

Por otro lado la Santísima Virgen dijo a la Santa Juana que si se supieran las gracias que se recibían en dicho santuario se acudiera de rodillas en muestra de agradecimiento por lo recibido.

Existe un libro "CUBAS, DESCONOCIDO LOURDES JUNTO A MADRID" escrito por el ya fallecido **Padre Jose Luis de Urrutia**, S.J. en el que se detallan los hechos ocurridos de las apariciones. Y se hace mención a que **D. Alfonso Carrillo de Acuña** (1410-1482, desde 1446 Arzobispo de Toledo), aprueba tales manifestaciones de la Santísima Virgen, siendo éstas las más documentadas de España hasta la actualidad y una de las más antiguas.

Desde siempre se viene celebrando desde el 1 al 9 de marzo una solemne novena a Santa María de la Cruz y romería el día 9 a la que asisten fieles de todos los pueblos de la comarca.

**La Junta Directiva**



TODA LA INFORMACIÓN EN  
<http://caritas.diocesisgetafe.es>

## LA RED CÁRITAS LANZA UN PLAN DE EMERGENCIA DE 30 MILLONES DE EUROS PARA AYUDAR A 200.000 PERSONAS.



# Cáritas con Haití

## EMERGENCIA HAITÍ

Nºs de cuenta de Cáritas. Especificar "Campaña Haití"  
BANCO BSCH 0049 - 1894 - 59 - 2810193167  
BANCO BBVA 0182 - 4817 - 41 - 0200113609  
CAJAMADRID 2038 - 2840 - 91 - 6000040524

### CARITAS CON HAITÍ.

La red Cáritas en Haití está ejecutando un programa de respuesta inmediata tras el terremoto ocurrido el 12 de enero. Actualmente se desarrolla la primera fase y una de las mayores prioridades es la de aumentar las operaciones de distribución de la ayuda y garantizar la seguridad. **Cáritas ha movilizado en Haití a 32 redes parroquiales y a 58 sacerdotes, encargados de asegurar que la asistencia llegue a las personas más necesitadas.**

La ONU ha asignado a Cáritas la gestión del campo de

**Pétionville Country Club.** En el que están acogidos 20.000 personas durante el día y hasta 50.000 durante la noche.

Por otra parte, del fuerte terremoto de 6,1 grados en la escala de Richter que sacudió de nuevo a Haití el pasado 20 de enero oficialmente no se conocen víctimas. Únicamente se ha confirmado el derrumbe de edificios ya afectados por el terremoto del 12 de enero.

Cáritas Española hace un llamamiento a la solidaridad para dar continuidad a la **respuesta a los damnificados**, que según las estimaciones más detalladas disponibles son más 3.700.000. En una segunda fase se contempla la **reconstrucción de infraestructuras.**

A mediados de febrero llegó un convoy naval de **seis buques** fletados desde México por la red Cáritas para transportar hasta la isla 15.000 toneladas de ayuda humanitaria, fundamentalmente alimentos, agua potable y suministros médicos. El "Papanlapou", primero de los buques que arribó a Puerto Príncipe, llevaba en sus bodegas 2.000 toneladas de arroz, alubias, leche pasteurizada y lotes de productos sanitarios.

Toda esta ayuda va a ser distribuida inmediatamente entre los damnificados que están siendo atendidos por la red Cáritas dentro del plan de respuesta a la emergencia por valor de 31 millones de euros puesto a punto por Cáritas Haití para prestar ayuda a 200.000 personas durante dos meses.

Hasta el 31 de enero **Cáritas Diocesana de Getafe** ha recaudado **131.374,38 euros** de parroquias, particulares, entidades,... de los municipios de la Diócesis de Getafe.

**¡GRACIAS A TODOS POR VUESTRA GENEROSIDAD!**

## VÍRGENES Y ESPOSAS

**E**n los últimos meses han sido Paula, dos Gemmas, Nati, Nuria y -la última- Ana. Seguramente ha habido más pero no ha llegado la noticia a nuestra redacción; quizá incluso antes de que estas líneas lleguen a los lectores otra joven haya tomado la decisión. Hablamos de las vocaciones a la vida consagrada contemplativa que han surgido recientemente en nuestra Diócesis. Se trata de un regalo que Dios hace a su Iglesia, a toda la humanidad, y que manifiesta que "sólo Uno es necesario".

Sus historias y procedencias son dispares. María Paula vivía en Alcorcón, pertenecía a la Parroquia de la Inmaculada, y aún no había cumplido los dieciocho años. A comienzos de curso ingresó como postulante en el convento de las clarisas en **La Aguilera**, Burgos, donde ha encontrado a un buen número de hermanas procedentes de la Diócesis. Precisamente una de ellas, **Isabel** -originaria de Perales del Río- tomará el hábito el 28 de febrero, y pasará a llamarse Sor Celia.

**Nati** ha dirigido sus pasos a **Cantalapiedra** -Salamanca- donde hijas también de Santa Clara le han abierto los brazos y el claustro. Ha dejado sus estudios de Ingeniería que cursaba en Toledo, y después de cinco años colaborando estrechamente en el equipo de la delegación de jóvenes, ha descubierto que el Señor le llama a ser enteramente de Él.

**Gemma y Nuria** son de la Parroquia del Salvador - Leganés- y ambas han recalado en el convento de hermanas pobres de Santa Clara de **Soria**, del que depende el monasterio que se encuentra en Valdemoro.



En el centro, Paula, Isabel e Irene, antes de entrar en La Aguilera

Compañeras de colegio, de instituto, de estudios superiores. Ambas eran maestras. Gemma no llegó a ejercer. Nuria - a pesar de sus poco más de 20 años- fue profesora de infantil durante un curso. La otra **Gemma** también está en **Soria**, pero ella es de Móstoles. Creció en la fe en la Parroquia Divino Pastor, donde fue catequista y participó en las actividades juveniles diocesanas: peregrinaciones, campamentos, convivencias... Las tres, aún postulantes, han recibido el pasado 11 de febrero -conmemoración de la Virgen de Lourdes- a **Ana**, nacida en Toledo pero afincada en Valdemoro. Deja atrás, además de su trabajo, casi dos años en la orquesta diocesana de Getafe, donde música y belleza le han ayudado en su camino de discernimiento.

Sus vidas suponen un reclamo para todos nosotros, una llamada a poner en el centro a Dios, pues lo demás se nos dará por añadidura. Un reclamo para mirar la vida en clave de eternidad, donde se consumará la relación de amistad que ya ahora nos ofrece el Señor. A Él encomendamos a estas jóvenes, y a sus oraciones de intercesión confiamos los frutos de toda la labor pastoral de nuestra Diócesis. Que ellas den vitalidad y fruto a cuanto la Iglesia siembra con su palabra y acción.

Julián Lozano

## Jornada por la Vida Consagrada 2010

**E**l día 2 de febrero, fiesta de la Presentación del Señor, se celebró en la S.I. Catedral de Getafe la Jornada Mundial de la Vida Consagrada.

El tema propuesto este año era: Caminos de Consagración. En el cartel se ve a un joven que peregrina hacia Santiago. Se apoya sobre un bastón sencillo. Su mochila roja, solamente contiene lo imprescindible. Sus brazos se abren por la alegría de llegar por fin a la meta, una meta bañada de sol y de niebla. Ya se olvida de las ampollas y agujetas. Las sombras se le quedan atrás. Los últimos metros se harán cortos.

También nosotros los Consagrados de la Diócesis nos acercamos con alegría a la celebración del martes. Pero no íbamos solos, ni por un solo camino: vírgenes consagradas, miembros de los institutos seculares, consagrados de las nuevas comunidades, ermitaños, religiosos y religiosas, novicios y novicias...

El Obispo de la Diócesis, **D. Joaquín** presidió la celebración, acompañado de una veintena de sacerdotes religiosos; habían acudido al templo, muchos de ellos representando a sus hermanos que no podían dejar sus compromisos habituales.

No puedo mencionar todas las Comunidades que estuvieron presentes, fueron muy numerosas; pero quiero subrayar dos "rasgos" que nos han llenado de esperanza:

1º - **D. Jesús**, el Delegado de Liturgia, nos propuso rodear el altar, durante la Eucaristía y no solamente a la hora de renovar nuestros votos y compromisos. Os acordáis que los años anteriores estuvimos todos en la nave.

2º - La presencia de varios jóvenes al lado de los consagrados maduros no ha podido pasar inadvertida tampoco este año. Les agradecemos su sencillez, y les damos la bienvenida, a ellos, y a los continentes y países que representan.

Informamos también que se está constituyendo una Confer-Joven en la Diócesis. El joven franciscano de la fraternidad de Alcorcón, **Pedro**, es el Presidente, su correo es: ofmpedro@hotmail.com.

Las actividades de esa CONFER son pocas todavía pero muy acertadas. Se hacen siempre en un clima de oración y fiesta.

La mies del Señor sigue abundantísima. Es urgente aprender a coordinar nuestras acciones, y recordar también que la JMJ ya está a la puerta... No se podrá improvisar tal acontecimiento.

Quiero dar las gracias ahora a los abuelos y abuelas, viudas y viudos, padres y madres que han acudido a la celebración con sus pequeñitos. Era su día también, por ser el de Simeón y Ana, María y José.

Los niños, incluso los que se movían mucho, se han comportado de manera extraordinaria pues lo han hecho con mucho esmero en un silencio impresionante: el monaguillo, tan digno en el altar, tampoco se distrajo ni un solo momento. En cuánto al Niño divino, sus ojuelos se habrán llenado de risas y sus manitas habrán aplaudido las acrobacias y contorsiones...

Por fin quiero mencionar a las personas que recibieron el folleto de D. Jesús y las velitas de **D. Javier**, con lágrimas. No están solos: la Iglesia es su casa y cada una de las comunidades cristianas, su familia. Deben acercarse a la Iglesia. Todos estamos necesitados también del calor de la luz sembrada en sus corazones.

Yolaine Beaugrand, Secretaria de Confer Getafe



## Una misa de Nochebuena diferente

**Aunque han pasado dos meses, no quiero dejar de contaros lo siguiente:**

Llevo unos tres años colaborando como voluntario en la Prisión de Aranjuez y han sido varios los momentos que se me han quedado grabados en la memoria, pero creo que, uno de ellos muy significativo, dadas las fechas en las que nos encontrábamos, tuvo lugar la mañana del pasado día de Nochebuena.

Tuvimos la ocasión de celebrar con los internos en el salón de actos la Eucaristía de la Misa de Medianoche. Es impactante ver, una vez que los capellanes, religiosas y voluntarios acondicionamos el lugar preparando la mesa del altar, el ambón, las velas, el mantel, etc., cómo los internos, de diferentes edades, nacionalidades, culturas y procedencias, van entrando para celebrar con nosotros que Dios está con ellos, en el "chabolo" como llaman a sus celdas, que como un Padre les cuida, les mimaba, alegrándose con sus alegrías y sufriendo con sus penas. Muchos de sus rostros, mos-



traban ojos llenos de dolor, de tristeza, de esperanza que, durante el tiempo que duró la celebración, parecía que intentaban olvidarse de la dura realidad que viven detrás de los altos muros de hormigón.

Ellos acuden a la Misa y la Iglesia se muestra como madre ofreciéndoles la Palabra de esperanza y de libertad de Jesús de Nazaret. Libertad y esperanza, algo que es muy necesario, imprescindible para salir adelante día tras día, dentro de una cárcel.

Fue más impactante todavía el momento de la adoración del Niño Jesús que nace pobre y humilde, que se sigue haciendo presente todos los días dentro de la prisión, para dar ánimos a los reclusos. Ellos se acercaban con gran respeto a besar a su esperanza y a su libertad hecha carne, pero sus rostros seguían reflejando las heridas del interior que son las que más tardan en curar y muchos de ellos, la gran mayoría, no mostraban la alegría de la Navidad cuando los voluntarios les felicitábamos la Navidad, pero estábamos seguros de que, en ese momento, los que nos encontrábamos allí, poco o mucho, llevábamos parte de la alegría de estas fiestas y me daba cuenta de que Jesús no se separa nunca del pobre. Gracias Jesús por permitirnos vivir una mañana de Nochebuena diferente al lado del débil y del marginado.

**L.S.R.**

## Vocación laical al Apostolado

**T**odos en la Iglesia somos agentes apostólicos, todos somos heraldos de Cristo. Si es así, parece que está de más hablar de la vocación laical al apostolado. Sin embargo, lo hacemos por la misma razón por la que lo hacen el Concilio y el Magisterio de nuestros días, que insisten en la llamada a los seglares al compromiso en el apostolado.

El Vaticano II define así dicha vocación: "Los laicos (...) están llamados a contribuir con todas sus fuerzas (...) al crecimiento de la Iglesia y a su continua santificación (...) ellos participan en la misma misión salvífica de la Iglesia, apostolado al que están todos destinados por el Señor mismo" (LG 33).

Los textos citados están tomados de la Constitución Dogmática sobre la Iglesia. Pero el documento que más insiste en dicha vocación es el Decreto sobre el apostolado de los seglares que precisamente recuerda que el "apostolado de los seglares, que brota de la esencia misma de su vocación cristiana, nunca puede faltar en la Iglesia" (AA1).

El Catecismo de la Iglesia Católica es muy claro también al hablar de la vocación de los laicos al apostolado: "Como todos los fieles, los laicos están encargados por Dios del apostolado (...) y por eso tienen la obligación y gozan del derecho, (...) de trabajar para que el mensaje divino de salvación sea conocido y recibido por todos los hombres y en toda la tierra". (n. 900)

En las actuales circunstancias de la Iglesia, en las que hay escasez

de clero en no pocas regiones, conviene aclarar que si ahora se insiste y urge en la vocación del laicado al apostolado, no es sólo porque el seglar tenga el derecho y está obligado a hacerlo, sino por la necesidad que hay de llenar los huecos que el clero deja vacíos, por falta de vocaciones sacerdotales. El Concilio no es ajeno a este problema cuando reconoce que: "En nuestros días, el oficio de los catequistas tiene una importancia extraordinaria, porque resultan escasos los clérigos para evangelizar tantas multitudes y para ejercer el ministerio pastoral" (AG 17). Siendo ésta una realidad, hago algunas observaciones:

Primera, que el derecho-deber de realizar el apostolado por parte de los laicos es independiente de la escasez o abundancia de vocaciones sacerdotales.

Segunda, en épocas anteriores cuando sobreabundaban las vocaciones de sacerdotes, el clero solía invadir áreas de apostolado más propias de los seglares como podían ser la de la construcción del orden temporal, la enseñanza y algunas funciones litúrgicas.

Tercera, si los laicos cubren las áreas apostólicas típicamente laicales, se dispondrá de más clero liberado para ocuparse de lo estrictamente sacerdotal.

Cuarto, con todo, es preciso reconocer que la crisis vocacional al sacerdocio ministerial, entre nosotros, es tan aguda que no serán pocas las diócesis en las que el clero precisará de un plus especial de colaboración laical en su apostolado.

**Carmen Palomino. Getafe**

*¿Quién te ayuda a educar a tus hijos?*



**COLEGIO-SEMINARIO DE ROZAS**

Teléfono 918610200 / 1431

[www.rozasc.org](http://www.rozasc.org)

# CULTURA

L e c t u r a s d e c u a r e s m a

PASTORAL

► **Barrabás, Par Lagerkvist, Encuentro. Madrid 2007. 137 págs, y Confesiones de Judas, Ernesto Juliá, Editorial Claudia. Madrid 2007. 116 págs.**

Dos libros que tienen un cierto paralelismo. Los autores explican qué pudo pasar en el corazón de estos personajes, relacionados con Jesús. Los relatos son estremecedores, llenos de lecciones para la vida espiritual del lector. Ambos mueven a la fidelidad.

**Lagerkvist** (Nobel de Literatura 1951, por esta obra) retrata la lucha interior de Barrabás para entender lo que sucedió con el Señor -adherirse, o no, a Él- y, en particular, el mensaje central: "amaos los unos a los otros". Relata las dudas entre sus plantea-

mientos y la evidencia de los hechos y la vida de los primeros cristianos; relato, a veces, desgarrador; en un crescendo de interés con el punto culminante del "quiero creer". No es para niños.

**Juliá**, sacerdote, con una amplia experiencia en el conocimiento de las almas, presenta a Judas mediante un monólogo en primera persona. Habla de la traición ("sólo se traiciona a quien se ama"), del arrepentimiento y la esperanza, de la misericordia divina: "Que la soledad abismal en la que el pecador se sitúa haga renacer en el

alma el anhelo de vivir con Dios"; "en la grandeza recibida de Dios, la inteligencia del hombre alcanza también a rechazar al Altísimo y originar él mismo su miseria más abominable"; "Llena vuestro corazón la esperanza de que me haya arrepentido antes de entregar mi alma a Dios". Hay interesantes referencias a Adán y a S. Pedro. No olvida lo que otros han escrito: S. Juan Crisóstomo, Sto. Tomás Moro, Guardini, San Josemaría..., porque se ha escrito mucho, pero aquí hay un notable esfuerzo de introspección.

**F. Armenteros Montiel**

AÑO SACERDOTAL

► **Importunad al Buen Dios, Juan María Vianney. Cura de Ars. Colección Meditaciones. Serie "Fragmentos". Ciudad Nueva. Madrid 2009. 140 págs.**

Acabamos de comenzar la Cuaresma, escuchemos lo que nos dicen los santos: "Así pues, ya véis que la limosna no consiste sólo en dar alimento a los que tienen hambre y dar ropa a los que no tienen, sino que son todos los favores que hacemos al prójimo, sean para el cuerpo o para el alma,

cuando lo hacemos con espíritu de caridad". En este 150 aniversario de su muerte, el mejor homenaje que podemos rendir al Santo Cura de Ars es acudir directamente a sus escritos y servirnos de ellos para amar más al Buen Dios. Y este libro es una buena herramienta para hacerlo: se trata de una selec-

ción de sus pensamientos y sermones, donde el Cura Vianney ofrece su sencilla sabiduría sobre la oración, la cruz, la Eucaristía, María... y el amor de Dios. "No hay nada que ofenda tanto al buen Dios como desesperar de su misericordia"

**Julián Lozano**

INTRIGA

► **Calix, Sergio Lechuga Quijada, Ed. Planeta Testimonio, Barcelona 2009, 460 págs.**

Libro impactante, novela de intriga que cautiva al lector desde el primer renglón con un estilo sencillo, muy directo y plagado de detalles históricos. El autor dialoga con el lector a cada paso para ir dando a conocer, poco a poco, la historia de Antolín Alfonso García, funcionario de la Di-

rección General de Reliquias, jubilado y aparentemente anodino personaje, que se revela después como una de las piezas claves en la salvaguarda del Santo Grial en tiempos de Franco.

Nazis, falangistas, cristianos y romanos pasan por estas páginas de ritmo trepidante... mientras el autor

busca también a su padre desaparecido durante la guerra civil y encuentra el amor de su vida.

Un libro que nadie debería perderse, disfrutará leyéndolo; y si además ha leído a Dan Brown, éste libro le conviene.

**Paloma F.**

ESPIRITUALIDAD

► **La Consagración de las Vírgenes. Ayer, hoy, mañana. René Metz, Visión Libros. Madrid 2009. 298 págs.**

Es llamativa la desproporción entre el número de Vírgenes Consagradas (en España hay 70, de las que 20 son de la Diócesis de Cartagena-Murcia) y el aumento de bibliografía sobre esta Institución de la Iglesia que tiene su origen en la primitiva Cristiandad; quizá porque, como dice el autor, "el orden de las vírgenes

llegará a ser una de las más bellas flores, si no la más bella, entre los estados de vida consagrada en la Iglesia en el transcurso del siglo XXI". De hecho, aumentan las candidatas.

El autor hace un recorrido histórico-jurídico de la Institución y, en particular, del Ritual de Consagra-

ción de Vírgenes así como los documentos oficiales del Magisterio.

Expone la peculiaridad del carisma: la libertad e independencia de sus miembros; se incorporan al servicio de Dios, mediante la consagración ante el Obispo diocesano, en un acto público; etc.

**F. Armenteros Montiel**

